



## ÍNDICE

- I. Secretaría del Ayuntamiento.
- II. Desarrollo Urbano; Obras y Servicios Públicos.
- III. DIF, Asistencia y Desarrollo Social.
- IV. Educación, Cultura, Deporte y Tradiciones.
- V. Desarrollo Económico y Rural.
- VI. Seguridad y Protección Civil.
- VII. Finanzas Públicas.



## ***Secretaría del Ayuntamiento***

La Secretaría del Ayuntamiento despachó 2,470 audiencias, expidió 980 certificaciones, 170 cartas de residencia, 66 de recomendación 150 de escasos recursos, 65 permisos y se entregaron 35 cartillas del servicio militar.

El Honorable Cabildo celebró 24 sesiones ordinarias y 11 extraordinarias, cumpliendo así con el mandato establecido en la Ley correspondiente.

En estas sesiones de trabajo se establecieron 105 acuerdos, todos ellos aprobados por unanimidad, esto habla del trabajo responsable y profesional de quienes conforman este órgano colegiado.

Es importante destacar que, hacia el interior del órgano colegiado, se aprobó también la firma de los siguientes convenios de coordinación y colaboración:

- Convenio del Instituto de la Mujer.
- Convenio de Coordinación Institucional para el Desarrollo y Fortalecimiento Municipal.
- Convenio de Colaboración para la Ejecución de los Proyectos de Fondo de Desarrollo Municipal y,
- Convenio Marco de Colaboración y Coordinación para el Desarrollo Cultural y Artístico del Estado de Nuevo León.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



La importancia de la Sindicatura radica en la representación jurídica que ostenta y en los asuntos legales en los que interviene, así como en la vigilancia responsable del patrimonio y bienes del municipio.

En tal sentido, la Sindicatura atendió de manera diligente a 655 ciudadanos que requirieron de la Fe Pública para llevar a cabo sus trámites ante dependencias oficiales o gestionar temas de interés particular, cada uno de estos asuntos se ofrecieron de manera gratuita lo que, sin duda, representó un considerable ahorro para las familias que demandaron estos servicios.

De igual forma, esta figura legal expidió 85 citas de conciliación como mecanismo alternativo de solución de conflictos, 52 constancias de domicilio, 32 constancias de bajos recursos, se intervino en 41 casos en donde fue necesario llevar a cabo procesos de medición, se otorgaron 16 constancias de asignación para los casos de regularización de las zonas de urbanización, además se entregaron 20 constancias de Compraventa y 35 contratos de cesión de derechos.

Asimismo, se certificó la ratificación de firmas de 10 contratos de arrendamiento, 7 cartas poder, 16 de posesión, y se testificó la entrega de 23 pensiones, entre otras acciones jurídicas.

Por su parte la Dirección Jurídica es la responsable de vigilar que todos los actos de la administración estén apegados a la legalidad.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



A lo largo del año, esta dependencia ofreció más de 200 servicios gratuitos celebrando, además, 40 convenios familiares y 30 procedimientos. Esto significa que un ahorro por persona de alrededor de 20,000 pesos.

Por otro lado, se trabajó en la revisión y actualización de los Reglamentos de Tránsito y Vialidad, Protección Civil, Adquisiciones y el Reglamento de Policía y Buen Gobierno. El análisis de las propuestas de reforma de estas disposiciones se presentó ante los miembros del H. Cabildo quienes aprobaron los cambios y se está en espera de la publicación correspondiente.

Se promovió la Campaña Regional del Registro Civil, gracias a la iniciativa de su Director General Lic. Raúl Guajardo Cantú, este evento se llevó a cabo en el Centro Cívico en donde se instalaron diversos módulos para la atención ciudadana, ofreciendo a cientos de personas los servicios de regularización de nacimientos extemporáneos, matrimonios colectivos, doble nacionalidad y expedición gratuita de actas de nacimiento.



## ***Desarrollo Urbano; Obras y Servicios Públicos***

Para la autoridad municipal el hacer entrega de las **escrituras** significa brindar seguridad jurídica sobre la pertenencia de los bienes inmuebles, se trata de entregar un documento firmado ante notario público en el que se señalan los derechos y las obligaciones que se adquieren al comprar o recibir en herencia una casa o un terreno.

En este sentido, se logró tramitar y entregar 103 **títulos de propiedad** a igual número de familias de la colonia Emiliano Zapata.

De igual forma, se hizo entrega de 126 escrituras; 103 a vecinos de la Colonia Emiliano Zapata, 6 en la Cabecera Municipal, 3 en la comunidad del Cangrejo, 5 en la colonia Benito Juárez, 4 en la Raúl Caballero segundo sector, 2 en Magüiras, 1 en Carrizos, 1 en la Esperanza, y 1 en la Raúl Caballero primer sector.

El área de Catastro Municipal asignaron 84 números oficiales de viviendas ubicadas tanto en la cabecera municipal como en diferentes comunidades rurales, trámite que será de gran utilidad para contar con los servicios básicos.

Esta dependencia entregó también 12 permisos de Agua Potable y 18 licencias de construcción.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



Igualmente, se realizó el trámite de 40 expedientes ante las estatales para llevar a cabo las correcciones o altas en el Padrón Catastral.

Por otro lado, para el gobierno municipal representa una gran preocupación el atender las diferentes demandas de cientos de familias que no cuentan con escrituras de sus predios, las cuales han habitado durante años y que por este motivo se ven imposibilitadas de acceder a programas de apoyo a la vivienda además de diversos problemas que enfrentan por no contar precisamente con un documento que certifique la propiedad de sus inmuebles.

Por esta razón se llevaron a cabo los trámites para la creación del **Fundo Legal** tanto en la cabecera municipal como en las comunidades de 5 señores, Raíces, Charco Azul, Barrio la Ladrillera y Ampliación La Laja.

En materia de **pavimentación**, los habitantes de Hualahuises cuentan con mejores vialidades al invertir más de 16 millones de pesos en obras de pavimentación de las siguientes calles:

Calle San Gerardo de la Colonia San Cristóbal en donde se invirtieron 2 millones 500 mil pesos del Ramo 33, recurso del Fortalecimiento Financiero, consistente en la construcción de una vialidad, base de concreto hidráulico con cordones, dentellones y banquetas la cual habrá de beneficiar a 1,485 habitantes.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



Calle Miguel Alemán Valdez de la Colonia La Esperanza con un costo de 2 millones 834 mil 036 pesos, recursos del Fondo de Desarrollo Municipal, esta obra incluyó la pavimentación con carpeta asfáltica.

Calles Napoleón Flores, Roque Martínez y Pedro Zamarripa, de la Colonia Nuevo León Unido, con un costo total de 2 millones 389 mil 792 pesos, recursos del Ramo 33 Proyecto de Desarrollo Regional, dicha obra incluyó la pavimentación con carpeta asfáltica, cordones y dentellones, beneficiando a 480 habitantes de ese sector.

Calle Circunvalación Victoriano Huerta de la Colonia La Esperanza en donde se invirtieron 1 millón 200 mil pesos, recursos del Ramo 33, Fondo de Infraestructura Social Estatal, beneficiando a un total de 600 habitantes.

Calle Prolongación Libertad de la Comunidad de Santa Rosa, con un costo total de 2 millones 800 mil pesos, recursos del Ramo 33, Proyecto de Desarrollo Regional, resultando beneficiados un total de 800 habitantes de ese sector.

Calle prolongación de la Avenida Monterrey con un costo total de 2 millones 100 mil pesos, recursos del Fondo de Infraestructura Social Municipal, obra que habrá de beneficiar a 600 habitantes.

Calle “Construimos Juntos” ubicada en la Colonia Nuevo León Unido, en donde se invirtieron 2 millones 610 mil pesos, recursos provenientes del Ramo 23, Proyecto de Desarrollo Regional, beneficiando a un promedio de 480 habitantes.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



Las carreteras son detonadoras de grandes proyectos, nos llevan a nuevos puntos de inversión y permiten interactuar con otras economías y facilitan el traslado de la producción a los posibles consumidores, por ellas transportamos tecnología, conocimientos, medicamento, producción, su conservación y mantenimiento deben ser prioridad para cualquier gobierno.

Por esa razón, después de muchos años de olvido, se llevaron a cabo las labores de rehabilitación del pavimento de la Carretera Nacional, obras que tendrán un costo de 21 millones de pesos a cargo del Gobierno del Estado.

Con un costo de 200 mil pesos de recursos propios, Ramo 28, se rehabilitó el puente colgante de la comunidad Carrizos, obra que beneficiará a 600 habitantes de la región que en época de lluvias quedaban materialmente incomunicados.

El **Programa Casa Digna, Familia Feliz** se puso en operación para mejorar las condiciones de las viviendas, en tal sentido se logró beneficiar a 121 familias cuyos domicilios fueron pintados debidamente por personal de Servicios Públicos Municipales.

Se invirtieron 35,260 pesos en obras de reparación de los edificios religiosos ubicados en las comunidades El Pinto, Magüiras y Paso de Lajas.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



Se llevaron a cabo las obras de rehabilitación del **alumbrado público** en la carretera nacional con una inversión de 1 millón 465 mil 687 pesos, recursos provenientes del Ramo 23 del Proyecto de Desarrollo Regional, beneficiando así a más de 6 mil personas. En las calles La Magueyada, Hidalgo y Luis Mora, se realizaron labores de instalación de la **red eléctrica y alumbrado público**, con un costo total de 734 mil 312 pesos, del Ramo 23, Proyecto de Desarrollo Regional, obra que beneficiará a un promedio de 100 personas de esa comunidad.

Asimismo, en la Colonia Emiliano Zapata se ejecutarán obras de ampliación de la **Red de Agua Potable** en donde se invertirán 314 mil pesos, recursos del Ramo 33 del Fondo de Infraestructura Social, esta obra beneficiará a 40 habitantes de esa colonia que desde hace muchos años demandaban este servicio de vital importancia.

El área de Servicios Públicos Municipales recibió durante el año un promedio de 190 reportes de ciudadanos relativos a fallas en el alumbrado público, los cuales fueron debidamente atendidos y sobre todo resueltos por personal capacitado.

En tal sentido, se llevaron a cabo tareas de reparación y reposición de balastros, fotoceldas, postes, cableado, así como la instalación de 364 **luminarias** en diferentes sectores, 155 blancas, 137 tipo Led y 72 Led de 74 voltios.



Por otro lado, 20 mil litros diarios de **Agua Potable** son distribuidos en beneficio de cientos de familias de colonias y ejidos que no cuentan con el vital líquido.

Para contribuir al mejoramiento de la vialidad, se instaló una importante cantidad de bollas y bordos en lugares estratégicos de la ciudad, así como se realizaron labores de pintura de cordones de las banquetas.

Para el gobierno municipal resulta de gran importancia la **recolección de basura** pues se trata de proporcionar a la comunidad un ambiente sano, libre de gérmenes, desechos y vectores, un escenario paisajístico agradable y habitacional. A lo largo del año, este servicio se ha estado prestando sin interrupción, tratando de cubrir todos los rincones de la ciudad.

Con el propósito de conservar las fuentes hídricas y de seguir contando con nuestros atractivos turísticos, cuadrillas de trabajadores de servicios públicos llevaron a cabo labores de **limpieza de ríos, arroyos y acequias**, el propósito fue retirar maleza y desechos y en su lugar colocar depósitos para la recolección de basura.

Se realizaron acciones de mantenimiento y embellecimiento de nuestros **parques y plazas** en las cuales se realizaron tareas de corte y limpieza de jardines, poda de árboles, rehabilitación e instalación de juegos infantiles, así como la reparación de bancas y aplicación de pintura en las zonas dañadas por el ambiente.

De manera cotidiana se llevaron a cabo labores de **recolección de rama y follaje** a fin de facilitar el tránsito peatonal por las calles y

Segundo Informe de Gobierno  
2015 – 2018



banquetas, atendiendo también de manera oportuna los reportes ciudadanos para recoger de la vía pública la fauna muerta.

***La limpieza de las calles*** resulta de vital importancia ya que asegura un entorno higiénico y libre de infecciones, en tal sentido, la administración municipal contó siempre con un equipo femenino responsable de la limpieza diaria mediante el barrido manual de nuestras calles, así como del boulevard de la Carretera Nacional.



### ***DIF, Asistencia y Desarrollo Social.***

El área de Salud Pública Municipal ofreció **440 consultas gratuitas** durante el año, de las cuales 84 fueron relativas a infecciones respiratorias, 15 medicina interna, 36 en el área de dermatología, 4 por picadura de insectos ponzoñosos, 4 de oftalmología, 7 de urología, 10 de otorrino, 26 de reumatología, 12 de ginecobstetricia, 9 cirugías, 2 de cardiología, 81 de consulta interna, 5 de incapacidad y la expedición de 14 certificados médicos.

En coordinación con la Secretaría Estatal de Salud, se participó en diversas **campañas médicas** como la fumigación contra el dengue, esterilización de mascotas, la Semana Nacional de Vacunación, Talleres y conferencias sobre Violencia Infantil y Adolescencia y la campaña de clasificación de residuos sólidos y pediculosis en diversos planteles educativos.

Con el objetivo de mejorar la calidad de la atención en materia de salud que se ofrece a la población, principalmente de las zonas rurales, se construyó un **Dispensario Médico** en la comunidad La Laja con un costo de 370 mil pesos de recursos del Ramo 28, esta obra dará servicio a un promedio de 500 habitantes de esa localidad.



En este mismo sentido, antes de que concluya el presente año, en el ejido La Cruz se **rehabilitará y ampliará el Centro de Salud** en donde se invertirán 310 mil pesos del Ramo 33 del Fondo de Infraestructura Social Municipal, de esta forma, más de 80 pobladores de esta comunidad tendrán la oportunidad de contar con mejores instalaciones y servicios de salud para el bienestar de todos ellos.

De igual forma, en la comunidad de 5 Señores se llevarán a cabo tareas de **rehabilitación y ampliación del Centro de Salud** con que se cuenta, estas acciones tendrán un costo de 310 mil pesos, recursos provenientes del Ramo 33, Fondo de Infraestructura Social Municipal y que beneficiará a 120 habitantes de esa localidad.

Gracias a las gestiones realizadas ante la Senadora Ivonne Álvarez, se logró apoyar a 550 personas con la **dotación de lentes** con graduaciones desde 0.25 hasta 4.0, lo que significó un ahorro importante para la economía de muchas familias de escasos recursos económicos que se ven imposibilitados para la adquisición de este apoyo visual.

A lo largo del año se invirtieron 434 mil 210 pesos mil pesos en alrededor de **1, 300 servicios de traslados** de pacientes a diversos hospitales y clínicas de Monterrey y la región como el Metropolitano, Muguerra, San José, Materno Infantil, clínicas del IMSS, Facultad de Odontología, Destellos de Luz, Regional del ISSSTE, La Carlota, y Hospital Atanasio Garza Ríos, entre otros.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



En todos los casos el gobierno municipal cubrió los gastos de traslado y médicos en favor de personas de escasos recursos económicos.

Gracias al Gobierno del Estado se instaló en nuestro municipio la **Brigada Impulso Ciudadano** que logró atender a 1,610 personas de ejidos y colonias quienes tuvieron la oportunidad de realizar diversos trámites ante las dependencias estatales presentes como Agua y Drenaje, Desarrollo Social, Control Vehicular, LICONSA, INEA, Seguro Popular y Salud, entre otras. De esta manera se entregaron en forma gratuita aparatos ortopédicos y se brindaron servicios de asesoría legal, psicológica, empleo y trámites diversos.

El **Programa de Asistencia Alimentaria** a Sujetos Vulnerables PAASV entregó este año 1,368 despensas alimenticias a 342 Adultos Mayores de 10 colonias y 18 comunidades que presentan algún tipo de discapacidad, enfermedades crónicas, embarazadas y lactantes. La entrega es trimestral y se otorgan 3 despensas por beneficiario con una cuota de recuperación de \$15 pesos, los recursos aplicados en este programa fueron de \$ 20 mil 520 pesos anuales.

Con recursos del DIF estatal, se están remodelando las instalaciones del **Comedor Mixto del Adulto Mayor** ubicado en el Centro de la ciudad, en estas acciones se invirtieron 120 mil pesos en la colocación de pisos, pintura, impermeabilización, y arreglo de fachada, obras que beneficiarán a 59 personas de la tercera edad.



La Administración Municipal cuenta con **3 comedores** para Personas Adultas Mayores, uno de ellos ubicado en las instalaciones del DIF municipal en donde se atienden diariamente a 59 personas, ofreciendo un total de 1,180 raciones alimenticias con una inversión de 96 mil pesos anuales de recursos propios municipales.

Los otros **2 comedores mixtos** se ubican en las Escuelas Secundaria Dr. Eduardo Aguirre Pequeño y Primaria Lic. Adolfo López Mateos, en los cuales se sirven alimentos diarios para 190 personas.

A 128 personas de escasos recursos económicos, les fueron entregados diversos apoyos, entre otros, 11 sillas de ruedas, 2 andaderas, 3 camas de hospital, 50 bastones, 4 lentes y 27 traslados a diversos hospitales del estado, así como se apoyó a 48 personas con paquetes de pañales y a 12 con medicamento gratuito.

El **Programa Federal 65 y más** logró beneficiar este año a 742 personas de las zonas urbana y rural, quienes recibieron apoyos bimestrales por un monto equivalente a los 1 mil 160 pesos, lo que significó una inversión global de 5 millones 164 mil 300 pesos anuales.

Mientras que el **Programa Bonos del Adulto Mayor** distribuyó 3 millones 418 mil pesos en favor de 407 Adultos Mayores quienes recibieron 1,400 pesos en bonos cada dos meses.

Se gestionó ante la **Fundación Pro-bienestar al Anciano** de la ciudad de Monterrey 150 despensas las cuales fueron entregadas de manera directa y en su domicilio a igual número de Adultos Mayores en



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



condiciones de pobreza extrema.

En el período invernal y gracias al Gobierno del Estado se distribuyeron **5,000 cobertores y 100 catres** a familias que habitan en zonas marginadas tanto de ejidos y colonias a fin de mitigar los estragos de la onda gélida que azotó la zona.

Con recursos propios del municipio, se adquirieron y distribuyeron **1,500 despensas** a personas de escasos recursos económicos y que habitan en zonas de bajo desarrollo tanto de la cabecera municipal como de las comunidades rurales.

Al igual que años anteriores, el gobierno municipal continuó apoyando al **Grupo de la Edad de Oro** conformado por 23 damas de la tercera edad que cotidianamente se reúnen a fin de compartir sus experiencias y mantener una comunicación permanente entre ellas como una forma de terapia ocupacional.

Se brindaron las facilidades necesarias y la gestión ante el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores **INAPAM** de 50 credenciales preferenciales con las cuales estas personas de mérito excepcional pueden obtener descuentos significativos en medicamento, agua potable y transporte local y foráneo.

En las instalaciones del DIF municipal, se ofrecen los servicios de educación para los Adultos a través del **INEA**, a lo largo del año han concluido sus estudios en esta modalidad 43 personas quienes solo están a la espera de la certificación correspondiente.



164 **personas con Discapacidad** de las zonas urbana y rural del municipio reciben cada dos meses 1 mil 400 pesos en bonos lo que significa una inversión de **1 millón 377 mil 600 pesos anuales**, recurso que sin duda es de gran utilidad para apoyar su manutención diaria.

Gracias a la sensibilidad de algunas empresas ubicadas en Linares, se logró gestionar y entregar 10 toneladas de flautas las cuales fueron donadas a la vez a personas en situación vulnerable.

El **Programa Jefas de Familia** otorgó este año **318 mil pesos anuales** en beneficio de 53 mujeres que se encargan de mantener a sus hijos y que por diversas circunstancias no cuentan con una pareja.

El **Programa Comunidad DIFerente** tiene como propósito apoyar a grupos de colonos o ejidatarios que organizados puedan emprender proyectos productivos para su desarrollo personal. En ese sentido, a lo largo del año se pusieron en operación los proyectos de Panadería en el ejido Cinco Señores, así como el Baño seco de la Parroquia, en La Cruz se concretaron las obras de mejora de la Capilla religiosa y en Paso de Laja se conformó un huerto comunitario.

El **Instituto Municipal de la Mujer** contó con el apoyo del grupo PAIMEF Programa de Apoyo a las Instancias de Mujeres en las Entidades Federativas, esta dependencia ofrece los servicios gratuitos de una trabajadora social, un Psicólogo y un Abogado quienes atendieron un promedio de 11 casos vinculados con violencia de género.



Con motivo del ***Día Internacional de la Mujer***, se llevó a cabo una dinámica en redes sociales y se rifaron pasteles, aplicación de uñas de acrílico, masajes corporales en SPA y cambios de look, asimismo un grupo de damas voluntarias se dio a la tarea de donar pasteles y rosas al personal femenino que labora en las diferentes dependencias municipales.

Con gran entusiasmo y alegría más de 2,000 personas se dieron cita en el Parque Lalo de la Rosa para festejar el ***Día de la Madre***, en este evento la Presidencia Municipal invirtió 405 mil 903 pesos para ofrecer un bonito espectáculo, cena, presentación de mariachi, y la rifa de un carro compacto, pantallas, salas, mecedoras, refrigeradores, estufas, bocinas, abanicos y otros enseres domésticos.

El grupo de damas que conforman el voluntariado del DIF municipal participó en la tradicional ***Colecta Anual de la Cruz Roja***, así como en el establecimiento de un centro de acopio para la recolección de 2 toneladas de víveres que fueron donados por la población a los afectados por el sismo del 19 de septiembre en la Ciudad de México y en los estados de Oaxaca, Chiapas y Tabasco.

Las ***Damas del Voluntariado del DIF*** y parte del equipo administrativo, asistió a Diplomados en Asistencia Social, reuniones, cursos, asesoría, gestoría, canalizaciones, planeación y organización de directores de DIF.

Se atendieron y canalizaron los casos de maltrato infantil y violencia



familiar ante la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia.

El **Programa Desayunos Escolares** consiste en la distribución por parte del municipio de raciones alimenticias diarias consistentes en 250 mililitros de leche semi-descremada, una barrita de cereales, cacahuete o fruta deshidratada y galleta integral.

El costo por distribución por parte de las autoridades municipales ascendió a la cantidad de 10 mil 800 pesos anuales.

Este año resultaron beneficiados 620 alumnos de 16 escuelas; 265 corresponden al nivel de preescolar y 355 de primaria, de los ejidos La Laja, El Pinto, Cinco Señores, Santa Rosa, El Troncón, Magüiras, Caja de Agua, además del centro de la ciudad.

De igual manera, cada dos meses se distribuyen **Despensas Infantiles** en beneficio de 150 niños de 1 a 4 años 6 meses en condiciones vulnerables.

Se creó el **Programa Espacio Infancia-Adolescencia** para atender a niños de primaria y secundaria de escasos recursos económicos y ofrecerles orientación escolar, computación, actividades físicas, manuales y de recreación, actualmente se atienden a 20 niños a quienes se les estimula el interés por participar en este tipo de actividades en bien de su sano desarrollo.

El Instituto de la Juventud celebró en coordinación con el INJUVE estatal, el evento **“Gira Joven”** en donde se desarrollaron programas y acciones en materia de salud, educación, prevención y discapacidad,



esto con el propósito de fortalecer la formación y el desarrollo integral de los jóvenes de Hualahuises. Asimismo, conjuntamente con el DIF municipal el ***Día del Estudiante*** desarrollando diversas actividades recreativas y la rifa de 6 tabletas tan indispensables para los alumnos.

La ***Unidad Básica de Rehabilitación “Mano Amiga”*** atendió un promedio de 5 pacientes diarios con secuelas de enfermedades y a quienes se les ofrecieron las terapias necesarias para su rehabilitación de acuerdo con la valoración e indicaciones de los médicos familiares.

El DIF municipal brindó todas las facilidades necesarias a fin de que en sus instalaciones funcione ***El Centro de Atención Múltiple Laboral*** que enfoca sus servicios en atender alumnos con discapacidad intelectual, visual, auditiva y motriz. Actualmente atiende 12 niños y jóvenes a quienes se les proporciona atención educativa, así como los apoyos que les permita participar plenamente en la vida educativa y laboral.

El ***Día Mundial del Agua*** se celebra anualmente el 22 de marzo como un medio de llamar la atención sobre la importancia del agua dulce y la defensa de la gestión sostenible de los recursos de agua dulce. En este año 600 personas entre niños y adultos, participaron en un desfile en donde maestros y alumnos de diversos jardines de niños y educación inicial presentaron bellos carros alegóricos alusivos a esta importante fecha.

Como ya es tradición se celebró el ***Día del Amor y la Amistad*** con la



rifa de pasteles, chocolates y cenas dobles, estos festejos tuvieron como propósito el fomentar los valores de la solidaridad y el respeto, que es fundamental en el amor y la amistad, porque nos ayuda a aceptar y tolerar diversas formas de ser o de pensar y nos permite descubrir el valor de las diferencias entre las personas.

El pasado 24 de abril se llevó a cabo el **Festejo del Día del Niño** en el Parque “Lalo de la Rosa”, a este evento se dieron cita 2500 personas quienes convivieron con sus familias, disfrutaron de un show y juegos mecánicos, rifa de cientos de juguetes y se ofreció una merienda a los asistentes. El gobierno municipal invirtió en esta celebración 77 mil 641 pesos de recursos propios.

En la explanada municipal se llevó a cabo la celebración de la **Noche de Muertos**, en este evento se hizo entrega de dulces y se ofreció una bonita convivencia entre los asistentes.

El tradicional **Encendido del Pino Navideño** se celebró con motivo del inicio de las fiestas decembrinas, en esta ocasión participaron más de 600 familias de comunidades rurales y de la cabecera municipal.

La magia, el colorido y la música de villancicos llegaron a cientos de familias de Hualahuis quienes disfrutaron del **Desfile Navideño 2016** que fue encabezado por las autoridades municipales. Este acontecimiento recorrió las principales calles de la ciudad y al terminar este mismo se ofreció un bonito espectáculo y rifas para los asistentes cuyo propósito fue celebrar este tiempo de alegría y de paz para

Segundo Informe de Gobierno  
2015 – 2018



nuestras familias.

El 6 de enero se llevó a cabo la convivencia relativa a la **Rosca de Reyes**, acto que tuvo verificativo en la Plaza Principal y la Planta Baja de la Presidencia Municipal con la presencia de 1mil 600 personas quienes disfrutaron de un bonito convivio, show, montables y se ofreció un refrigerio, asimismo se rifaron entre los asistentes bicicletas, muñecas y balones, de igual forma, este mismo evento se llevó al barrio La Ladrillera.



## ***Educación, Cultura, Deporte y Tradiciones.***

En materia educativa y atendiendo las justas demandas de los directivos de muchas de las Escuelas del municipio, se llevaron a cabo diversas obras cuya importancia radica en la calidad del servicio educativo que este gobierno municipal se ha empeñado en ofrecer a nuestra niñez y juventud.

De esta forma a lo largo del año se llevaron a cabo las siguientes acciones de mantenimiento, rehabilitación y construcción de espacios educativos:

***Inversión de 300 mil pesos*** en la construcción de un Aula en la Esc. Prim. Eusebio González y González.

Donación de ***pintura y limpieza de patios*** del Jardín de Niños de la Comunidad La Laja.

Instalación del ***centro de carga y cableado*** de mini Split, así como la poda de árboles en el Jardín de Niños “Gustavo Adolfo Bécquer”.

En el Jardín de Niños “Constitución de 1824” se instalaron ***bebederos de 8 llaves, pintura de barda perimetral***, reparación de lámparas en aulas, limpieza de jardines y la donación de pintura para los murales de esta institución.



Donación e instalación de **tinaco, pintura en baños y juegos infantiles**, así como la dotación de material para la instalación de portón en el Jardín de Niños “16 de septiembre”.

**Instalación de piso** en un perímetro de 6x6 metros del Jardín de Niños del Ejido El Pinto.

Instalación de **piso en 3 aulas, corte de árboles, material para relleno** y reparación de luminarias en la nave de la Escuela Primaria “Lic. Adolfo López Mateos”.

**Instalación de vidrios, poda de árboles y limpieza** del jardín de la Escuela Primaria “Tomás Tapia” de la comunidad El Pinto.

**Construcción de comedores, reparación de barda perimetral**, donación de pintura, poda de árboles y plantado de árboles en la Escuela Primaria “Germán Almaraz” de la comunidad La Laja.

Instalación de **40 metros de cableado** de medidor en la Escuela Secundaria “Dr. Eduardo Aguirre Pequeño”.

Por otro lado, y con el propósito de aliviar un poco la difícil situación económica de nuestras familias, se invirtieron 97 mil 354 pesos en la compra y distribución gratuita de **1, 400 paquetes de útiles escolares** especiales para los diferentes grados educativos, atendiendo de esta manera el 100% de nuestra población escolar tanto del área urbana como rural.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



Por primera vez, nos dimos a la tarea de apadrinar las generaciones de estudiantes egresados del nivel básico, en tal sentido invertimos **100 mil 865 pesos para estimular el desempeño de los 425 alumnos** que concluyeron sus estudios, entregándoles en donación mochilas, tabletas, paquetes de fotografías y viajes de fin de cursos.

Se llevó a cabo la entrega de **1,184 juguetes** a igual número de niños en cada uno de los planteles educativos de los niveles de Educación inicial, Preescolar y Primaria a fin de llevar alegría y felicidad a este importante sector de la población.

Se invirtieron 16 mil 728 pesos al **Programa de Educación Inicial** entregando el mobiliario y material didáctico necesario para llevar a cabo con calidad su tarea educativa, asimismo se les ofreció el apoyo económico necesario para la realización de un viaje de recreación al Bio Parque Estrella.

La **Biblioteca Pública Municipal** atendió este año un promedio de 2,591 visitas de las cuales 1,042 hicieron uso de los equipos de cómputo, por otro lado, el personal bibliotecario visitó diferentes jardines de niños en los meses de diciembre del 2016, marzo y junio de 2017 llevando el Programa de Cuenta Cuentos y Teatro Guiñol.

En las mismas instalaciones se realizó el **Taller “Mis vacaciones en la Biblioteca 2017”** en donde participaron 50 alumnos y en donde se promovió la lectura y se impartieron clases de manualidades y elaboración de títeres con materiales reciclables.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



Se llevaron a cabo **Brigadas Escolares** en diversas escuelas de las comunidades de Magüiras, Cinco Señores, La Laja y El Pinto en donde se ofrecieron diversos servicios como cortes de cabello, limpiezas dentales, pláticas alimenticias, así como un bonito espectáculo conformado por teatro guiñol y títeres.

Invertimos 98 mil 785 pesos en la compra de uniformes de gala para el total de alumnos que conforman la **Banda de Guerra** de la Escuela Secundaria Melchor Ocampo en donde hicimos sinergia con los maestros y padres de familia de esa institución educativa para la organización de actividades y alcanzar la cifra del costo de los uniformes de la Banda de Guerra.

Por otro lado, en esta misma institución educativa, se hizo **entrega de uniformes deportivos** a los 193 alumnos que conforman esta escuela y de esta manera se cerró el compromiso de dotar de este apoyo a todos los alumnos de Hualahuisés.

Gracias al Grupo Senda, 154 estudiantes de preparatoria y universidades fueron beneficiados con la entrega de una **Beca de Transporte SENDA** que les permite pagar solamente el 50% del costo diario de trasladarse de su domicilio a una institución educativa, de esta forma las familias de los alumnos lograron registrar un ahorro global de 676 mil 600 pesos anuales.

Con recursos propios la Presidencia Municipal puso en operación el sistema de **Beca de Transporte** en donde se invirtieron 708 mil 912



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



pesos para ayudar a 180 alumnos de escasos recursos económicos y que se ven en la necesidad de trasladarse diariamente de su casa a las diferentes preparatorias y universidades de Linares.

En coordinación con las autoridades educativas estatales y padres de familia, se implementó el **Operativo Mochila** en las diversas escuelas del municipio esto con la finalidad de tomar acciones preventivas para garantizar la seguridad de nuestros alumnos.

Se conformó el **Consejo Municipal de Participación Social** en Educación con el propósito de involucrar a los diversos actores de la comunidad en los asuntos educativos, se genere un diálogo constructivo y corresponsable en la gestión y organización de las escuelas.

Se hizo entrega de un reconocimiento por parte del Ayuntamiento a la Señorita Rebeca Flores Rodríguez por haber obtenido el **Primer Lugar en el Concurso de Oratoria** en su etapa regional.

En coordinación con la **Asociación Civil Comité de Madres**, se llevaron a cabo la obra de teatro “Los Dos Jorobados” con el tema Los Derechos de los Niños”, participando alumnos de los niveles de preescolar, primaria y secundaria tanto de la cabecera municipal como de las zonas rurales.

En materia de Desarrollo Cultural, Hualahuisés contará con un **Centro Cultural** a la altura de nuestra gente, esta obra tendrá un costo de **7 millones de pesos** y contará con amplias y cómodas instalaciones en donde niños, jóvenes y adultos, podrán participar en talleres de danza,



música, manualidades; así como exposiciones, conciertos, obras de teatro y cine.

Se invirtieron 100 mil pesos para la promoción de **proyectos culturales**, pinta de murales, funciones de cine y circo en donde participaron cientos de personas de los ejidos Magüiras, LaLaja, Santa Rosa y el centro de la Ciudad.

La Secretaría de Desarrollo Social y el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, a través del Instituto Mexicano de Cinematografía (IMCINE), llevaron a cabo en Hualahuisés el proyecto **El Cine en tu Comunidad** ofreció este año a más de 900 personas la oportunidad de proyectar cine de calidad al mismo tiempo promover la convivencia familiar.

El programa cumplió con el objetivo de llevar cultura y entretenimiento a través de distintas expresiones del quehacer cinematográfico nacional; así como contribuir al desarrollo y formación de nuevos públicos para el cine mexicano en diversas zonas que, por razones distintas, no tienen acceso a las salas cinematográficas.

El Programa **Mitotera Cultural Móvil** ofreció la Semana Cultural en donde 380 niños y sus familias participaron en talleres de fomento a la lectura, artes plásticas, obras de teatro y funciones de cine, fue así como se dejó un detonante que propició la convivencia de los vecinos a través de los eventos a los cuales tuvieron acceso a una oferta cultural que les permitió desarrollar la capacidad de apreciación y disfrute del arte y la cultura. El proyecto es único en su tipo en el estado de Nuevo León, con



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



el cual se fomentan las manifestaciones culturales de la zona y cuyo objetivo está centrado en dotar de infraestructura cultural a espacios que generalmente carecen de él.

En materia deportiva se construyó el **Parque Deportivo “La Esperanza”** con un costo de 5 millones de pesos, equipado con cancha de fut 7 con pasto sintético, pista, aparatos para ejercitarse, bancas, iluminación y amplios andadores que cotidianamente disfrutan nuestras familias.

Uno de los objetivos más importantes que se persiguen con esta obra es que las personas retomen estos espacios para la realización de diversas actividades, particularmente en materia deportiva ya que promueve la conformación de un verdadero tejido social entre la comunidad. Las personas al apropiarse de estos espacios logran crear un sentido de pertenencia donde pueden convivir de manera sana y segura.

Invertimos más de **200 mil pesos** en tareas de mantenimiento de parques y unidades deportivas, así como en el pago de arbitraje, uniformes, renta de sonido para los eventos, sorteos para la entrada a estadios, sorteo de jersey a través de las redes sociales y material deportivo en favor de más de 600 jóvenes y niños que conforman los 37 equipos registrados.

El **Gimnasio Municipal** se encuentra en buenas condiciones y diariamente es utilizado por jóvenes y adultos para la realización de sus



rutinas, en lo que va del año, se registraron un total de 3, 063 visitas.

Asimismo, logramos invertir **869 mil pesos en obras de rehabilitación** de la plaza y cancha polivalente en el segundo sector de la Colonia Raúl Caballero.

La alumna Estefany Reyna Bravo de la escuela Primaria Eugenia González obtuvo el **Tercer Lugar Estatal** en la disciplina de lanzamiento de pelota de beisbol en la **Olimpiada Nuevo León** celebrada en el mes de marzo en la ciudad de Monterrey.

En mayo de este año, se participó en la **Convivencia Deportiva Escolar** con el propósito de decir No al Bullying, a las Adicciones, y Sí a la Autoestima, evento en el que participaron más de 200 alumnos de todos los centros escolares del municipio.

Se obtuvo el **Segundo Lugar Estatal** en la prueba de 3,000 metros de los **Juegos Deportivos de la Juventud Campesina 2017** celebrado en el mes de julio de este año. En los juegos participan mil 32 jóvenes de entre 15 y 21 años de 30 municipios que proceden de ejidos, comunidades agrarias y diversas zonas rurales de Nuevo León.

Hualahuises fue la sede estatal del **Maratón** con la realización de dos carreras de 10 y 21 kilómetros evento en el cual participaron alrededor de 200 corredores de todo el estado de Nuevo León.

En materia de fomento a nuestras tradiciones y cultura cívica, cientos de alumnos y maestros en desfiles, ferias y ceremonias conmemorativas a la fundación de nuestra ciudad y las fechas históricas



nacionales.

En tal sentido, en el mes de octubre del 2016, se instaló un **Altar de Muertos** en honor al Sr. Refugio Lucio Villasana, acto celebrado en los Bajos del Palacio Municipal con la presencia de más de 200 personas.

Con el propósito de conmemorar el **106 aniversario de la Revolución Mexicana**, se llevó a cabo el desfile revolucionario con la presencia de alrededor de 3 mil personas quienes presenciaron los pasajes artísticos y carros alegóricos representados por cientos de alumnos de todos los niveles educativos.

Con una inversión de 166 mil 462 pesos, se llevaron a cabo las fiestas conmemorativas al **Aniversario de la Fundación de Hualahuises**, en estas festividades participaron cientos de pobladores quienes pudieron participar de una peregrinación y misa en el barrio de Potrerillos concluyendo con un almuerzo, por la noche se presentó un bonito festival artístico, baile, la entrega de reconocimientos y el homenaje al Profr. Guadalupe Carmona Sías.

Se trata no solamente de recordar el nacimiento de una ciudad, sino también lo que representa el compartir y estrechar los lazos de amistad entre los pobladores que, por muchas razones, con el transcurrir del tiempo corre riesgo de ir perdiéndose.

Se llevó a cabo el **Certamen Reina del Geranio 2017** con la asistencia de más de 1, 000 personas quienes dieron fe del talento y belleza de las participantes y en donde fue seleccionada la Señorita Andrea



Rodríguez Herrera como Reina de este tradicional evento.

En el mes de abril llevamos a cabo nuestra **Feria del Geranio 2017**, en donde se dieron cita miles de familias que disfrutaron las veladas musicales, los juegos mecánicos, los espectáculos infantiles, los juegos pirotécnicos y el reconocimiento a nuestros ciudadanos destacados.

Se participó en el **Certamen Estatal Reina Turismo Nuevo León 2017** en donde la Señorita Andrea Rodríguez Herrera obtuvo el título del Rostro más bello del Estado.

Nuestro municipio obtuvo el **Primer Lugar al Mejor Traje Típico** del Estado en el Certamen de las Reinas de las Ferias de Nuevo León 2017, traje que fue bellamente portado por la Señorita Daniela Ramos Guerrero.



## ***Desarrollo Económico y Rural***

Se gestionaron 6 cursos de capacitación de 120 becarios para el **Autoempleo** en donde se invirtieron **326 mil pesos** para el pago de becarios, instructor y la compra de materiales para los cursos de panadería, repostería, bordado y tejido artesanal y la elaboración de piñatas, la inversión efectuada se desglosa de la siguiente manera:

Elaboración de Piñatas, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Panadería y Repostería, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Panadería y Repostería, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Bordado artesanal, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Tejido artesanal, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, ejido El Pinto, 20 becarios.

Tejido artesanal, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, comunidad Magüiras, 20 becarios.



Se puso en operación la **Granja “Avícola el Cangrejo”** con una inversión de **222 mil 222.22 pesos** que comprende los siguientes conceptos:

- Infraestructura (granja avícola y tinaco de 1100 litros) \$122,783.42 pesos.
- 180 aves bovans y 94 bultos de alimento balanceado con 40 kilos c/u \$69,360.00 pesos.
- Equipo, jaulas, bebederos, comedores \$30,078.80 pesos.

Se gestionaron y autorizaron ante la Secretaría de Economía y Trabajo de Nuevo León, en el área de iniciativas, **2 Proyectos Productivos** con un costo de 71 mil 129 pesos; uno de ellos de enderezado y pintura con un valor de 22 mil 650 pesos y el otro de Soldadura con costo de **48 mil 479 pesos** en equipo.

Con recursos federales autorizados por la SAGARPA, se pusieron en operación **22 módulos de huertos familiares** con un costo de 99 mil pesos y 19 módulos de gallinas en donde se invirtieron **65 mil 500 pesos**.

Con recursos del gobierno federal, 15 personas recibieron una beca de 5 mil pesos para cada uno, así como la **capacitación para el autoempleo** en diferentes ramas de la actividad productiva del municipio de Hualahuises.

Con recursos municipales, se impartió el curso de **capacitación sobre elaboración de chorizo** en la comunidad Cinco Señores, para su



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



realización se contó con el personal de la Brigada para el Desarrollo Agropecuario # 24 y del Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario # 29 quien facilitó el equipo industrial para el proceso de elaboración.

Con la colaboración de CONAFOR y Agua y Drenaje de Monterrey se llevaron a cabo las **campañas sobre cultura forestal y cultura del agua** en las escuelas primarias de los ejidos El Pinto, La Laja, así como la Semana Nacional del Medio Ambiente en Magüiras, El Pinto, Cinco Señores, y la Laja.

Con una inversión de **240 mil pesos**, se llevó a cabo la instalación de la **barda perimetral de la Casa del Campesino** ubicada en la Colonia Santa Rosa, obra que beneficiará a más de 300 personas toda vez que en esas mismas instalaciones se imparten clases del nivel de educación inicial.

En apoyo a la salud de las amas de casa de la Comunidad de Magüiras, se les impartió una semana de **clases de Zumba** con la colaboración de un instructor especializado.

Con recursos del Fondo de Infraestructura Social Municipal y de SEDESOL, se llevó a cabo la construcción de 41 dormitorios para diversas familias que habitan en zonas rurales de bajo desarrollo, la inversión global aplicada en estas obras fue 2 millones 014 mil 310.37 pesos, las acciones se describen de la siguiente manera:



Segundo Informe de Gobierno  
2015 – 2018



**20 cuartos dormitorios en la comunidad Paso de Lajas**, beneficiando a 20 familias con una inversión de **660 mil pesos**, recursos proporcionados por SEDESOL.

**14 cuartos dormitorios en la comunidad Magüiras**, beneficiando a igual número de familias con una inversión de **902 mil 873.58 pesos**, recursos proporcionados a través del Ramo 33, Fondo de Infraestructura Social Municipal

**7 cuartos dormitorios en la comunidad Paso de Lajas**, beneficiando a igual número de familias con una inversión de **451 mil 436.79 pesos**, recursos del Ramo 33 del Fondo de Infraestructura Social Municipal.



## ***Seguridad y Protección Civil***

Inauguramos las ***nuevas instalaciones de Seguridad Pública y Tránsito*** Municipal, este cambio obedeció a la necesidad de ser más efectivos en nuestro trabajo diario, realizar patrullajes más eficientes y ampliar su cobertura.

Por primera vez, nuestros policías fueron ***capacitados para el porte de armas largas*** que les permitirá contar con las habilidades, destrezas, estrategias y tácticas avanzadas de tiro y poder cumplir de manera eficiente, confiable y profesional las funciones de protección de los ciudadanos e instituciones.

Fueron entregados ***chalecos antibalas al personal de seguridad*** a fin de contar con la protección balística que responda a las nuevas exigencias y normas establecidas.

A lo largo del año, el área de Seguridad Pública atendió los siguientes eventos:

- 59 personas detenidas por faltas administrativas.
- 11 conflictos entre personas.
- 136 citatorios por diferentes conflictos.
- 24 citatorios del juzgado.
- 21 colonias y ejidos recorridos.
- 583 IPH elaborados tanto penales como administrativos.
- 16 puestas a disposición por diversos motivos.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018



Contamos también con el equipo necesario y el personal especializado de **Protección Civil** que a lo largo de este año pudieron atender **7,544 servicios de emergencia** en auxilio de la población en situación de riesgo, algunos de los servicios atendidos fueron los siguientes:

- 450 llamadas de emergencia para atención médica.
- 209 llamadas de emergencia por accidentes automovilísticos.
- 1021 traslados a la ciudad de Monterrey.
- 162 acordonamientos de área.
- 883 apoyos a otras dependencias municipales.
- 240 apoyo a eventos.
- 5 cursos de capacitación impartidos en materia de prevención contra incendios y manejo de extintores.
- 88 lesionados por riña, quemaduras y accidentes automovilísticos.
- 477 atenciones en el lugar.
- 30 occisos por enfermedad, muerte natural o accidente automovilístico.



Segundo Informe de Gobierno  
2015 – 2018



**Finanzas**

**PRESIDENCIA MUNICIPAL DE HUALAHUISES, N. L.  
INFORME DE INGRESOS Y EGRESOS MUNICIPALES  
POR EL PERIODO: 01/11/2016 AL 15/10/2017**

**Saldo Inicial: 01/11/2016** **1,201,777.76**

**I N G R E S O S**

	<b>PERIODO</b>
IMPUESTO	599,851.52
DERECHOS	233,451.63
CONTRIBUCIONES POR NUEVOS FRACCIONAMS.	0.00
PRODUCTOS	152,442.00
APROVECHAMIENTOS	120,680.42
PARTICIPACIONES	22,561,098.54
FONDO DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL	2,089,507.50
FONDO PARA EL FORTALECIMIENTO MUNICIPAL	3,525,277.11
FONDO DESCENTRALIZADO	2,905,527.36
OTRAS APORTACIONES	23,087,538.88
CONTRIBUCION DE VECINOS	0.00
FINANCIAMIENTO	500,000.00
OTROS	3,690,577.36
<b>TOTAL I N G R E S O S:</b>	<b>59,465,952.32</b>

**E G R E S O S**

ADMINISTRACION PUBLICA	17,541,013.68
SERVICIOS COMUNITARIOS	1,782,855.03
DESARROLLO SOCIAL	4,179,219.44
SEGURIDAD PUBLICA Y TRANSITO	1,738.32
MANTENIMIENTO Y CONSERVACION DE ACTIVOS	3,464,807.56
ADQUISICIONES	312,424.78
DESARROLLO URBANO Y ECOLOGIA	1,820,848.72
FONDO DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL MUNICIPAL	1,373,530.07
FONDO DE FORTALECIMIENTO MUNICIPAL	4,009,735.28
OBLIGACIONES FINANCIERAS	548,317.81
OTROS	20,951,111.47
<b>TOTAL E G R E S O S:</b>	<b>55,985,602.16</b>

**SALDO FINAL: 15/10/2017** **4,682,127.92**

Nota: el saldo que se refleja a favor del Municipio corresponde a Recursos Etiquetados Federales.



## Segundo Informe de Gobierno 2015 – 2018

